

Protokoll Mitgliederversammlung 2023

Dies ist das Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins "Forum für kritisches Denken".
Nachfolgend ist das Protokoll entsprechend den Traktanden aufgeführt.

Begrüssung (Werner Hoffmann)

- Nach dem Rahmenprogramm (Vortrag von Martin Koradi)

Wahl der Stimmzähler (Fabian Frei)

- Fabian Frei und Daniel Stich stellen sich zur Verfügung
- Es sind 14 stimmberechtigte Mitglieder anwesend

Wahl des Protokollführers (Fabian Frei)

- Ralph Aeschmann stellt sich zur Verfügung

Rückblick auf das Vereinsjahr 2022 (Werner Hoffmann)

- Veranstaltungen in 2022 wurden eher wenig besucht.
- Vorstand hat die Entscheidung getroffen, vermehrt mit den Freidenkern Veranstaltung durchzuführen. Damit sollten die Mitglieder, von denen viele in beiden Vereinen gemeldet sind (mit mehreren Doppelmitgliedschaften) angesprochen
- Veranstaltungen
 - MV 22 mit Büchervorstellung
 - Beiratstreffen mit Workshop in Olten und Blogbeitrag dazu
 - Skeptic in the Pub mit Vortrag von Philipp Wehrli
 - Skeptics in the Fondüestübli in Winterthur
- Beiträge und Podcasts
 - 4 Folgen des Podcasts "Schlecht Beraten" wurden publiziert
 - Verschiedene Blogbeiträge, zum Silvesterrätsel, einer Stellungnahme zur Abstimmung zum Tier- und Menschenrechtsversuchsverbot, sowie Berichten zur Veranstaltungen wie der Buchvorstellung und einer Ausgabe des Skeptics@home.
- Die Stellungnahme zu einer politischen Abstimmung wurde positiv empfangen. Dies wurde in der vorjährigen MV besprochen: Für Themen die den Verein direkt betreffen, ist eine Stellungnahme zu politischen Angelegenheiten zweckmässig.

Erfolgsrechnung (Philipp Wehrli)

- Gewinn von 5'058.95 CHF im Jahr 2022. Der Aufwand war kleiner, da weniger Veranstaltungen stattfanden.
- Das Vereinskaptial zu Ende des Jahres beträgt 43'205.68 CHF.
- Es besteht kein Bedarf, das Vereinskaptial weiter zu steigern.
- Der Kassier und der Revisor haben sich dazu Gedanken gemacht, wie das Vereinskaptial angelegt werden könnte, um eine Rendite zu erzielen.
- Kim Ludvigsen ist der Revisor. An einem Treffen am 8. März wurde die Erfolgsrechnung besprochen.
- Nur die Hälfte der Mitglieder hat den Vereinsbeitrag im Jahr 2022 bezahlt.
- Es gibt 2 Optionen
 - 1. - Mitglieder, die nicht zahlen, bleiben im Verein. Sie kriegen eine Mahnung, wenn die Rechnung nicht bezahlt wird. Im Folgejahr, kriegen sie dann wieder eine normale Rechnung fürs neue Vereinsjahr
 - 2. - Mitglieder, die nicht zahlen, werden sofort ausgeschlossen
- Beide Optionen haben Vor- und Nachteile
 - Für Option 1: Wir möchten den Pool an Mitglieder halten: Um eine Sichtbarkeit und Reichweite zu haben
 - Für Option 2: Wir möchten uns nicht als Verein mit über 200 Mitgliedern ausweisen, wenn ein Grossteil dieser den Beitrag nicht zahlt
- Es wird diskutiert, ob die Entscheidung für eine Option bereits reif ist.
 - Nach welchen Kriterien werden Mitglieder ausgeschlossen?
 - Vor Ausschluss, sollte eine Mahnungs-Rechnung noch per Papier versandt werden?
 - Müssen die Regeln in den Statuten festgehalten werden?
 - Können und sollen die nichtzahlenden Mitglieder anders gehandhabt werden, z.B. bei Umkosten bei Veranstaltungen?
- Es wird entschieden, dass an der MV 2024 darüber entschieden wird
- Jahresrechnung und Revisionsbericht werden einstimmig mit 14 Stimmen angenommen
- Decharge des Vorstands, Ja mit 10 Stimmen, mit Enthaltung des Vorstands

Budget (Philipp Wehrli)

- Für das Budget 2023, ein kleiner Gewinn wird erwartet
- Jahresrechnung und Revisionsbericht werden einstimmig mit 14 Stimmen angenommen

Ausblick 2023

- Bereits durchgeführt
 - Im Januar, Referat "Fragestellung, Methodik und Aussagekraft wissenschaftlicher Studien", durchgeführt mit den Freidenkern, hat viel Anklang gefunden
 - Im April, Referat zu evidenzbasierten Phytopharmakologie
- Weitere
 - Im Mai, Gespräch über Identitätsideologie und -politik

- Im Juni, Workshop zum Thema “Souveräner argumentieren im Alltag mit kritischem Denken”
- Mitarbeit am CampQuest, einem Jugendlager von den Freidenkenden. Es wird vom Projekt “Nationaler Aktionsplan zur Verhinderung und Bekämpfung von Radikalisierung und gewalttätigem Extremismus”. Es findet im Juli in Müren statt.
- Besetzung des Vorstands
 - Denis Uffer ist (nach Ankündigung in der letzten MV) nicht mehr aktiv im Vorstand dabei, um seinen familiären und beruflichen Verantwortungen gerecht zu werden. Er tritt per 1. April 2023 aus dem Vorstand aus.
 - Damit besteht der Vorstand aus 4 Mitgliedern: Werner Hoffmann, Fabian Frei, Philipp Wehrli und Ralph Aeschmann.
 - Wie im Vortrag von Martin Koradi erwähnt, kann eine Ausweitung des Vorstands neue Projekte ermöglichen. Wir suchen deshalb nach neuen Vorstandsmitgliedern. Wir möchten die Mitglieder, Besucher, Interessenten anfragen, sich zu melden und potentielle Kandidaten zu finden und an uns weiterzuleiten.

Varia und Abschluss (Werner Hoffmann)

- Philipp Wehrli erfasst das Wort und dankt Werner Hoffmann für sein Engagement

Zürich, den 15. April 2023

Der Präsident



Werner Hoffmann

Der Protokollführer



Ralph Aeschmann